

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## FONTILLES

HACE UN AÑO

### (CONCLUSION)

La primera disposición para el buen régimen del Sanatorio fué que no se hicieran procesiones en la vía pública ni que se llevara el Señor a las enfermerías cada domingo para comu'gar los leprosos graves. Ordenar quitaran cruces, cuadros, estampas, imágenes y estatuas propias del establecimiento, de los pabellones para enfermos, de la hospedería y de los jardines públicos.

Arrancar de su sitio la estatua del fundador del Sanatorio, reverendo Padre Carlos Ferris.

Después, separar del servicio a las Hermanas Franciscanas, y a poco, decirle al director espiritual del Sanatorio que la República no puede dar sueldos a capellanes.

Para «llevar la normalidad» a la Leprosaría, en lo social, dejar funcionar una sociedad establecida por la mayoría de enfermos de carácter soviético, la que probablemente no estará todavía aprobada, siendo criterio de esta sociedad que, en cuanto a personal, no quede nada de lo antiguo.

Implantar la libertad de lectura de prensa.

Perder el principio de la autoridad. Allí no sólo no se respeta, sino que ya se amenaza.

Una huelga de brazos caídos durante diez días.

Insultarse los enfermos mutuamente; se pegan, no se quieren; pérdida del sentimiento de fraternidad, ausencia del amor entre seres hermanos de desgracia.

Expulsión del primer presidente de la sociedad soviética, después de llamarle ladrón, cobarde, etc.

Y en lo moral, libertad de costumbres, hasta la de emborracharse.

Profanación: libertad para juntarse enfermos y sanos en el teatro, en tertulias, en el baile... Tomar baños de mar; permitir se acaloren; los leprosos con los sanos, bailando en pleno verano; dejar que tomen alguna bebida alcohólica; el disfrute de vacaciones, que permite a los enfermos asistir a fiestas de pueblos, ferias, etc., y hacer excursiones a diferentes sitios o poblaciones.

En lo administrativo: Tres Hermanas llevaban la cocina; cobraban tres pesetas cada una; con dicha cantidad se mantenían, calzaban y vestían. El representante del Estado manifestó a la Superiora General, cuando ésta visitó Fontilles, que las Monjas allí no hacían nada. Se le contestó: «Pues

es extraño, porque no paran de trabajar desde la mañana hasta la noche.» «Pues no se ve lo que hacen.» «Ya se verá cuando nos marchemos.» En efecto, hace ya meses que en la cocina hay ocupados siete hombres y tres mujeres para sustituir a las que nada hacían. Hoy un cocinero solamente cuesta más al Estado que las tres Hermanas.

Consumo de gasolina: En una sola semana se han gastado 500 litros. Enorme diferencia a lo consumido en el año anterior.

Plantilla de empleados: Mucho más elevado el número de estos y el coste.

En lo científico: Se espera conocer los trabajos que se han publicado en la prensa acerca de resultados obtenidos con determinados tratamientos, trabajos de laboratorios etc.

Antes de Mayo de 1932, en Fontilles dos médicos dieron de alta a más de 40 leprosos, llevando certificados negativos acerca de la existencia de bacilos en la sangre y en la mucosidad nasal de dichos leprosos, a la vez que se presentaban en sociedad sin tubérculos en la cara o en otras partes. En la actualidad hay cinco médicos, cinco enfermeros y dos enfermeras de Madrid, un farmacéutico, un jefe de laboratorio, y no se ha dado un alta que se sepa.

Es más: se ha legado hace unos meses a extremo de que los enfermos no quieren asistir a la clínica, y hace semanas que han hecho cuestión de vida o muerte del Sanatorio el que vaya un curandero cubano a emplear su tratamiento para curarles. Los leprosos han dicho claramente que no quieren a ninguno de los médicos que allí hay, que no tienen fe en ninguno de los profesionales que les proporciona el Estado.

La mortandad ha crecido extraordinariamente.

Pabellones derribados: uno. Pabellones construidos de nuevo ninguno.

Por mi costumbre de hacer balances presento este, para que lean en él los que entienden de números.

A los hombres amantes de lo social también les invito a pensar a base de qué puede llevarse mejor una sociedad de enfermos.

A los hombres de ciencia les ruego que se fijen en lo que adelantamos en España siguiendo esas orientaciones.

A los enemigos de las Comunidades religiosas, que aprecien el valor de una Hermana de la Caridad

en servicio tan repugnante como el de cuidar a leprosos.

A los socialistas que vean prácticamente cómo se ha derrumbado el prestigio de su idolo el Estado español, por la muestra que les ofrezco; los que creían que el Estado había de llevarlo todo con más acierto, con mayor interés, con más sabiduría, actividad y con más economía que los particulares, creo que habrán sufrido enorme desencanto. El fracaso es evidente, rotundo, de los que sirven para llevar al ánimo un convencimiento completo.

Finalmente, sirva la muestra presentada no para los ateos, sino para los creyentes. Es un desastre, el mayor de los desastres la ruina espiritual de máxima responsabilidad ante Dios, que pudiéramos conocer en nuestros tiempos. ¡En nombre de la libertad, trabajar oficialmente para arrancar la fe a unos desgraciados seres que, víctimas de una enfermedad tan asquerosa, se les priva del consuelo que a su espíritu puede dar la Religión, y se les impide que, en premio a sus sufrimientos cristianamente sobrellevados, puedan eternamente ver a Dios cara a cara!

Piensen los católicos en las muchas peticiones que leían en «Revista de Fontilles», solicitando para ellos valiosas oraciones de los leprosos para conseguir por este conducto señalados favores, que luego agradecían los favorecidos enviando a Fontilles sus donativos; ¡ahora, ¡en qué se ha convertido aquel foco potente de acendrada piedad!...

Para ese régimen laico y frío no tiene valor alguno el candor, la docilidad de los jovencitos lazarios, ni el cultivo de hermosos sentimientos en favor del prójimo, que se hacía en muchos colegios entre tiernos niños cuando se hacía el sacrificio de privarse de una merienda para llenar la hucha de la caridad en beneficio del leproso. El laicismo no entiende de estas filigranas, ni siente los puros y santos amores del corazón redimido por Cristo.

Hoy hace un año y ¡qué de enseñanzas!

UN SUSCRITOR

21 de Mayo de 1933.

He aquí un bosquejo de lo que vislumbramos para en breve, cuando las Comunidades religiosas hayan cesado en los establecimientos de beneficencia y enseñanza. El caos de la España de mañana, si se cumplen las leyes que ahora se están promulgando.

Corbatas

Últimas novedades.

Almacenes Hinojal

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresó de Totana doña Rafaela la Peinado.

—Después de terminar brillantemente sus estudios del Magisterio y de regreso a ésta hemos tenido el gusto de saludar a la señorita Carmen Pérez Antón, hija de nuestro querido amigo y empleado de éste Ayuntamiento don Anastasio.

Felicítamos a tan provechosa joven así como a sus dichosos padres.

—A sus posesiones de Cuevas de Beillo ha marchado la distinguida señora doña Encarnación Mir viuda de Eguino.

NOTAS VARIAS

En la Junta general celebrada ayer tarde por el Casino de Cartagena fueron reelegidos para la mitad de los cargos directivos que procedía elegir los mismos señores que los venían desempeñando en atención a la acertadísima labor que viene realizando la actual Directiva que preside don José Gómez Hernández. Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

—Se encuentra enfermo el ingeniero de la Constructora Naval don Ulpiano Batlle.

## Fajas para señoras

Gran sortido de 2:50 a 15 pesetas.

A maones Hinojal

## Teatros

PRINCIPAL

Anoche actuó en este teatro el Coro de Cosacos del Don, dirigido por Serge Jaroff, cuya interpretación del interesante programa anunciado, compuesto de canciones religiosas y populares, rusas, algunas ya escuchadas a agrupaciones análogas, fué verdaderamente notable.

Se trata de un coro integrado por excelentes voces algunas de ellas de calidad admirablemente conjuntado, y que fué escuchado con hondo interés por el auditorio—que por cierto, registramos fué numerosísimo—y aplaudidas calurosamente todas las composiciones.

CIRCO

Como ya hemos anunciado, mañana noche la compañía de Eduardo Marquina en la que figura la eminente primera actriz Carmen Maños Gar, dará una única representación de la última producción de tan excelente poeta, reconocida por la crítica como la más alta concepción dramática que ha escrito, «Teresa de Jesús».

## La fiesta de la Flor

Como ya tenemos anunciado, mañana, última día de Mayo, se celebrará la fiesta de la Flor, organizada por la Corte de Honor en homenaje de amor a nuestra excelsa Madre y Patrona la Santísima Virgen de la Caridad.

Esta simpática y piadosa fiesta consistirá como en años anteriores, en desfilar todos los concurrentes ante las plantas de la Virgen en su consagrado templo depositando ante su altar una flor y una limosna, como símbolo de nuestra devoción.

A las cuatro de la tarde iniciará el desfile las Juntas Directivas de la Corte. A final se cantará una Salve.

He aquí una nueva ocasión para que los fervorosos hijos de la Virgen de la Caridad rindamos a tan dulce Madre un entusiasta testimonio de nuestra fé inquebrantable.

## Conservatorio Municipal de Música y Declamación

Comenzarán los exámenes de los alumnos no oficiales el día 6 a las 9 de la mañana por el orden que se determina en el Cuadro del Centro.

## La beatificación de Sor Catalina Labouré

El domingo para conmemorar la santa fecha de la beatificación de Sor Catalina Labouré, se celebraron actos religiosos en todas las comunidades de Hijas de la Caridad de esta ciudad.

En el Patronato del Sagrado Corazón hubo solemne misa de Comunión general oficiando un misionero del Corazón de María. El acto tuvo lugar en la capilla de la Gruta de Lourdes y en él tomaron parte todos los alumnos, muchos antiguos, y los Hijos de María.

En el Asilo de la Rambla de San Antón, predicó el R. P. José Bestué, Superior de los Misioneros del Corazón de María.

Nuestra enhorabuena a las beneméritas religiosas hijas de San Vicente que ya cuentan con una Beata en su Instituto.

## Información de Marina

Se ha dispuesto que a partir de 1.º de Junio el personal de Marina de esta Base vista el uniforme de verano.